



El gigante asiático ha hecho esfuerzos para disminuir la alta contaminación ambiental. FOTO: AFP

China pretende convertirse en el mayor emisor de bonos verdes

China, país que se ha caracterizado por ser el más contaminado del mundo, puso en marcha durante la última década esfuerzos para combatir la contaminación ambiental. Según Greenpeace, la segunda economía mundial "presentó una mejora impresionante en el 2015".

Por su parte, HR Ratings prepara una metodología de análisis para evaluar las emisiones de bonos verdes, misma que podría estar lista a principios del segundo semestre de este año.

Los bonos verdes en México tienen oportunidades de crecimiento en sectores como energía renovable, eficiencia energética, transporte limpio, gestión de agua y adaptación al cambio climático, entre otros, aseguró Carlos Mendoza, managing director de la Práctica de Sustentabilidad y Cambio Climático de la consultora PwC. **P10-11**

HR TRABAJA EN METODOLOGÍA PARA EVALUAR LOS BONOS

Judith Santiago

HR RATINGS prepara una metodología de análisis para evaluar la emisión de bonos verdes, la cual podría estar lista a principios del segundo semestre del año. Ésta calificará principalmente la transparencia y destino de los recursos.

“Trabajamos en la metodología para ver qué tan verde va a ser una emisión de deuda (...) Queremos que ésta sea bastante fuerte y completa, como este proceso lleva tiempo; consideramos que en dos o tres meses va a estar lista”, dijo Rolando de la Peña, director de Criterios Metodológicos de la agencia calificadora HR Rating.

Un bono verde puede ser cualquier instrumento de deuda, pero su característica distintiva es que los recursos recabados sean invertidos en proyectos considerados verdes, es decir, que contribuyan a reducir los efectos negativos del cambio climático.

La metodología de análisis que prepara la agencia calificadora se sustenta en estándares internacionales del Banco Mundial y la Iniciativa de Bonos Climáticos (CBI). Mediante ésta se evaluarán factores clave como la transparencia con la que los emisores administran y asignan los recursos, así como el destino de dichos recursos.

“Los criterios para etiquetar un proyecto verde se basan básicamente en el uso de los recursos, que verdaderamente sean destinados hacia un proyecto verde. Un segundo factor a evaluar será la transparencia y agilidad con la que se aplican a los proyectos contemplados en el bono”, indicó Mauricio Azoños, subdirector para Infraestructura y Finanzas Públicas en HR Rating.

Agregó que el objetivo es calificar no sólo el riesgo de crédito, que es lo que hacen actualmente como calificadora, sino también la solvencia crediticia del proyecto y qué tan verde es. “Es una metodología totalmente diferente; no vamos a voltear a ver exactamen-

“La batuta la marcó muy bien Nafin con su primera emisión en el mercado de Estados Unidos en el 2015, con una demanda de de cinco a uno”.

Rolando de la Peña,
director de Criterios Metodológicos de HR Ratings.

te los rendimientos financieros, sino en dónde se van a colocar los recursos y que efectivamente se coloquen en proyectos que sean sustentables”, dijo Azoños.

CERTIFICADORES

En cuanto a la certificación para definir si un bono es o no verde, aparece la figura de los certificadores, quienes brindan una segunda opinión; con esta nueva metodología HR Rating cumpliría con este papel.

En el mercado mundial, una característica relevante de las emisiones con etiqueta verde es que más de 98% —prácticamente todas las colocaciones— tiene un grado de inversión en cuanto riesgo crediticio, generalmente tiene fortaleza crediticia.

De la Peña y Azoños consideraron que el mercado de bonos verdes aún tiene un largo camino por recorrer en el país; ya se advierte el interés por este tipo de instrumentos por parte de inversionistas institucionales —afores, aseguradoras y fondos de inversión, entre otros—.

“La batuta la marcó muy bien Nafin con su primera emisión en el mercado de Estados Unidos en el 2015, con una demanda de cinco a uno. Creemos que a partir de esta emisión y del lanzamiento del mercado de bonos verdes que se hizo en la Bolsa Mexicana de Valores, y con el grupo de trabajo que están formando alrededor de este proyecto, que el apetito va a ser positivo por parte de emisores e inversionistas”, explicó Rolando de la Peña.